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Ranking de regiones con cantidad de entradas y 
salidas del país de funcionarios con licencias.
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parte de 2024. En ese tiempo, 
teníamos los colegios a nuestro 
cargo, lo que significaba cerca 
de mil profesores, más de 700 
asistentes, funcionarios de salud 
y personal administrativo. En 
ese sentido, la responsabilidad 
es del trabajador que eventual-
mente hizo un uso indebido 
de un instrumento vinculado 
con la salud pública y el dere-
cho laboral”.

Además, destacó el impac-
to económico que estos casos 
pueden representar para las ar-
cas municipales: “Claramente 
hay un perjuicio económico, 
porque estos seguros los paga 
el Estado y los primeros días 
el empleador. No descartamos 
presentar acciones judiciales 
una vez que tengamos infor-
mación más detallada. Esos tres 
días que la municipalidad paga 
son dineroa de todos los pun-
tarenenses y debemos actuar 

con transparencia y responsa-
bilidad”, puntualizó.

Por su parte, la alcaldesa de 
Natales, Ana Mayorga, seña-
ló que su administración está 
gestionando la solicitud de an-
tecedentes con Contraloría 
para determinar el alcance del 
problema y tomar medidas. 
“Estamos solicitando anteceden-
tes a Contraloría para conocer 
en detalle la nómina de funcio-
narios involucrados, verificar si 
hubo irregularidades y proceder 
con una investigación interna. 
No podemos tomar decisiones 
sin información clara y preci-
sa, por lo que esperamos contar 
con estos datos pronto”, enfati-
zó la jefa municipal.

Reacciones del Gobierno 
y medidas en curso

Desde la Delegación 
Presidencial de Magallanes 
el seremi de Gobierno, Andro 
Mimica, condenó el mal uso 
de licencias médicas y desta-
có las medidas adoptadas por 
la administración del Presidente 
Gabriel Boric para fortalecer la 
fiscalización de estos permisos. 
“Este Gobierno ha abordado 
esta problemática con líneas de 
acción concretas. A través del 
Compin hemos realizado denun-
cias al Ministerio Público por 
licencias falsas, doble emplea-
dor y salidas del país. Además, 
hemos iniciado sumarios en dis-
tintas instituciones y rechazado 
todas las licencias médicas aso-
ciadas a estos funcionarios”, 
aseguró.

Asimismo, señaló la recien-
te modificación a la Ley 20.585, 
que busca fortalecer la fiscali-
zación de licencias médicas y 
endurecer las sanciones para los 
prestadores que las otorguen de 
manera irregular. “Nuestro ob-
jetivo es garantizar el acceso a la 
salud, el reposo médico justifi-
cado y verificar el correcto uso 
de este esencial beneficio de la 
seguridad social”, concluyó.

El rechazo de la ANEF
Desde la Asociación 

Nacional de Empleados Fiscales 
(ANEF), la presidenta regional 
de Magallanes, Evelyn Córdova, 
rechazó el uso indebido de li-
cencias médicas pero advirtió 
sobre la necesidad de analizar 
el informe de Contraloría con 
mayor profundidad para evitar 
generalizaciones que afecten a 
los trabajadores públicos.

“El informe emitido por 
Contraloría presenta hechos 
graves que no deben desco-
nocerse. Sin embargo, nos 
preocupa que se intente ins-
trumentalizar estos casos en 
contra de los trabajadores del 
Estado, realizando juicios de 
valor en base a números sin 
un contexto claro”, indicó, para 
asegurar que la gran mayoría 
de los trabajadores cumple con 
sus funciones de manera ínte-
gra. “Nuestra Confederación 
rechaza categóricamente el 
uso indebido de licencias mé-
dicas, ya que estas constituyen 
una protección laboral que debe 
ser cuidada y respetada. Sin 
embargo, es importante seña-
lar que la gran mayoría de los 
trabajadores cumple con sus 
funciones correctamente, mu-
chas veces enfrentando falta de 
presupuesto e inestabilidad la-
boral”, enfatizó.

La dirigente también reafir-
mó el compromiso de la ANEF 
en colaborar con el Gobierno en 
mesas de trabajo destinadas a 
mejorar la gestión del ausentis-
mo laboral: “Desde diciembre 
de 2024, junto con la Mesa del 
Sector Público (MSP), hemos 
asumido el desafío de crear 
una nueva forma de gobernan-
za para abordar el ausentismo 
laboral. Se están establecien-
do mesas ministeriales con la 
participación de las autoridades 
respectivas y las organiza-
ciones sindicales, para buscar 
soluciones concretas a esta pro-
blemática”, destacó.

No descartamos 
presentar accio-
nes judiciales una 
vez que tengamos 
información más 
detallada”.

Claudio Radonich,
Alcalde de Punta Arenas.

A través del Com-
pin hemos reali-
zado denuncias al 
Ministerio Público 
por licencias fal-
sas, doble emplea-
dor y salidas del 
país”.

Andro Mimica,
seremi de Gobierno.
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